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• CARLOS BUXADÉ CARBÓ • Catedrático en Producciones Animales 

IITenemos unos sistemas de 
explotación de primera línea mundial" 
JESÚS HUERTA /CUENCA 
T a última ·conferencia que se 
uelebró dentro del aniversario 
de Asaja Cuenca fue impartida 
por el doctor Carlos Buxadé, in
geniero agrónomo, catedrático 
en Producciones Animales y un 
prolífico autor y conferenciante, 
con más de 100 publicaciones y 
un número similar de ponencias 
al año. Su intervención fue una 
de las que más sorpresa causó en
tre los asistentes. Buxadé es un 
experto en nutrición animal y es 
director de la revista 'Mundo Ga
nadero'. 

¡A grandes rasgos qué les 
cont6 a los ganaderos de Asaja 
en su conferencia~ 

Pues yo hablé un poco de las 
materias primas, de cual es la si
tuación actual y la razón de sus 
altos precios, así como cual es la 
perspectiva de estos precios a cor
to y medio plazo, y he hecho mu
cho hincapié para hacer enten
der al auditorio que la razón de 
que sea así es que hay un incre
mento de la demanda cuyo ori
gen está en la bondad de la situa
ción mundial, que ha dado lugar 
a un notabilísimo incremento en 
la demanda de cereales y de ma
teria prima. Esto hace que hayan 
cambiado las coordenadas del 
mercado mundial y que estemos 
ante un nuevo escenario. 

¡Cómo le afecta ala ganade
ríaesecambio~ 

Esto influye, primero, en los 
piensos compuestos, y después 
afecta a la ganadería, en el senti
do de que incrementa sus gastos. 
¿Pero al final que sucede? Pues 
que necesariamente ese-incre
mento de costes ha de repercutir . 
en la cadena de valor, yal final el 
consumidor ha de asumir su par
te en el incremento de los costes. 
Una vez dicho esto, en cuanto se 
vuelvan a alcanzar los équilibrios, 
la ganadería tendrá un panorama 
positivo, porque habrá un incre
mento de población y de deman
da. Una vez pasemos esta fase, 
que requiere una travesía en el 
desierto complicada y dolorosa 
para el ganadero, volverán a ser 
rentables las explotaciones. 

Por lo tanto, ¡SU mensaje fi
nal fue positivo~ 

Así es. Mi mensaje fue: seño
res, aguantemos, racionalicemos, 
seamos lo más eficientes y efica
ces posibles, vamos a esperar los 
mejores tiempos. 

¡La crisis del sector ganadero 
es entonces un momento bajo 
del ciclo econ6mico~ 

Sí, ciertamente. Pero también 
, es un ciclo muy distinto al que ha 
sido en otras ocasiones, porque 
ahora hay unas coordenadas di
ferentes, que son las que deter
minan la -nueva circunstancia 
después de lo que ha pasado con 
los cereales. Pienso que nunca 
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más volverá a haber cereales y 
. oleaginosas baratas, igual que no 
habrá nunca más gasolina bara-

• tao Son reglas del juego distintas. 
Otro tema que lleva de cabe

za al sector ganadero son lamul
titudde enfermedades ~es 
que están apareciendo ••• 

No, el problema es que tene
mos una serie de enfermedades 
reemergentes, que vuelven a sur
gir. Qué también pasa lo mismo 
en la especie humana Yo ponía al 
auditorio el ejemplo de la escar
latina, que la habíamos erradica
do y vuelve a estar aquí. Natural
mente, cuando llegan poblacio
nes inmigrantes, éstas traen 
también agentes patógenos. Por 
otro lado, ante una situación de 
mayor eficacia productiva hay 
una mayor sensibilidad del ani
mal y este puede absorber más 
agentes patógenos. Y también hay 
nuevas enfermedades que pro
vienen de otros lados, como pue
de ser la lengua azul, sin irmás le
jos. Por tanto, el tema de la sanie 
dad y la higiene es un tema 
complejo y que será complejo en 
el futuro. Por eso yo decía en mi 
charla que el veterinario tiene que 
ser cada día más importante y 
que la higiene, la sanidad y las 
medidas preventivas son funda
mentales en las explotaciones. 

Usted es un experto en nutri
ci6n animal. Dígame la verdad, 
¡qué comen nuestros animales, 
están bien a1imentados~ 

La base de nuestra ganadería 
se fundamenta n un 74% en el 
maíz y la soja, porque somos unos 
grandes productores de animales 
en explotación intensiva. Real
mente la técnica y la alimenta
ción son muy buenas, tenemos 
unos sistemas de explotación 
realmente de primera línea mun
dial. Tenga en cuenta que somos 
importadores de carne de porci-

no, de huevo para consumo y de 
carne devaeuno. Somos el segun
do productor porcino de la Unión 
Europea, es decir, somos gente 
muy importante en el sector ga
nadero, y somos punteros en tec
nologia, sin duda Lo que pasa es 
que estamos subordinados a las 
coordenadas del mercado mun
dial, en un mercado más liberali
zado y globalizado, ¡y amigo núo, 
es muy distinto jugar la liga espa
ñola que jugar la Eur.ocopa, y hoy 
jugamos la Eurocopa y la Copa 
Mundial, y las reglas son muy di
ferentes. 

Entonces, ¡no hay relaci6n 
entre unaalimentaci6n defec
tuosa de 10i§ animales y las enfer
medades~ --' 

No. Es como la gripe, usted 
puede estar muy bien alimenta
do. pero cuando el agente patóge
no está por medio, usted lo puede 
pescar pelÍectamente, aunque 
evidentemente, si usted tiene 
unos hábitos sanos tendrá más 
defensas que una persona que es
té peor alin1entada Pero las pato
logias no vienen por un mal ma
nejo, sino por las circunstancias 
propias del medio, lo que pasa es 
que tomarldo medidas preventi,
vas se mitiga la problemática de 
la que estamos hablando. 

¡Y cómo está la investigaci6n 
en Espafial de eSte tipo de enfer
medades~ 

Más que ·en España, habría 
que hablrur de investigación a ni
vel europeo y mundial, porque 
son grandes líneas científicas. Por 
una parte, encontrar los elemen
tos capaces de luchar contra los 
agentes pa.tógenos, y por otra par
te, buscar en las crisis animales 
nuevas enfermedades. Creo que 
estamos muy avanzados, al igual 
que en el caso humano. Pero el 
otro día leltamos que la esperanza 
de vida en las mujeres ha supera-

do los ochenta años, hemos tar
dado muchísimo en hacerlo, pe
ro a pesar de esto, sigue habiendo 
enfermedades. Lo mismo pasa 
con los animales. Digamos que la 
situación de No Salud es inheren
te a la propia vida, ahora bien, es
tamos desde el punto de vista bio
sanitario mucho mejor que hace 
30 años. 

¡Qué le parece cuando en los 
medios de comunicaci6n se ha
bla de alarmas alimentarlas~ ¡Se 
explican bien~ ¡Se exagera un 
poco~ 

Aquí hay dos grandes proble
mas, el primero es que no se co
munica bien lo que hay que co
municar, quizás no somos capa
ces los ganaderos y técnicos de 
explicarnos correctamente. Pero. 
por otra parte, los medios socia
les de comunicación, en muchas 
ocasiones, tampoco tienen los co
nocimientos como para hacer de 
correa de transmisión de manera 
objetiva, y esto nos lleva a crear 
una gran confusión al consumi
dor. 

Usted dirige 'Mundo Ganade
ro', una buena herramienta di
vulgativa para acercarse a esos 
temas. 

Claro, ypor eso lo digo. Mu
chas veces me llaman para pedir
me información y lo que prete~
den es que les dé una noticia sen
sacionalista, no quieren 
objetividad porque lo que vende 
es el sensacionalismo. A mí me 
preguntan: "¿no es verdad que se 
le dan hormonas o no sé que de
monios? Pues no señor, no se dan 
hormonas. A bueno, pues enton
ces no me interesa." 

¡La selecci6n de las razas yto
do lo relacionado con lagenética 
va a cobrar importancia en los 
próximos afios~ 

Sin duda ningUna. La adapta
ción de la base animal a los mo
delos de producción cada día es 
más importante. Imagínese que 
nuestras vacas o nuestras ovejas 
son como grandes atletas, y por 
lo tanto tienen que estar muy 
bien concebidos y muy bien en
trenados para poder rendir y ex
presar todo su material genético. 
La producción animal moderna 
se edifica sobre cuatro patas: la 
primera es la genética, la segun
da la alimentación, la tercera la 
sanidad y la c~arta el manejo. 

Para terminar,¡cuáles son las 
funciones de organizaciones ga
naderas, como Asaja, en las futu
ras explotaciones~ 

Desde mi punto de vista, hay 
varias funciones claves. La prime
ra, orientar la formación de sus 
ganaderos. La segunda, informar
les. En tercer lugar, ser interlocu
tares frente a los poderes públi
cos. Y por último, ayudar a dar 
una imagen del sectór en la so
ciedad. 

~VINOS 

La D.O. La . 
I . 

Mancha lleva sus 
vinos jóvenes al 
Jardín Tropical 
de Atocha 
d /CUENCA 
Por tercer año consecutivo, la 
DEmominación de Origen «La 
Mancha» presentará maña
na, día 3, y pasado mañana 4 
de diciembre, sus Vinos J óve
nes en el Jardín Tropical de la 
Estación de Atocha, en Ma
drid, «un marco perfecto tal y 
como demostraron los datos 
de los años 2005 y 2006, ya 
que en ambas ocasiones la 
participación superó las 
5.000 personas». según la no
ta de prensa difundida por la 
no. 

Esta es, sin embargo, la no
vena vez que los vinos Jóye
nes de La.Mancha se presen
tan en la capital de España, 
no sólo a los profesionales de 
la restauración, las tiendas es
pecializadas, la distribución y 
los medios de comunicación, 
sino a todo tipo de personas 
que sientan curiosidad por 
conocer mejor los vinos man
chegos. 

En la primera jornada 
también tendrá lugar una 
nueva edición de los Premios 
Joven, con los que el Consejo 
reconoce el esfuerzo de un 
'joven Director de Hotel', 'Jo
~en Maitre' y 'Joven Sunrlller', 
teniendo en cuenta para ello 
la presencia de vinos con no. 
La Mancha en los estableci
mientas en los que desarro
llan sus funciones. 

CALDOS ONQUENSES. En
tre los vinos que se presenta
rán mañana enla Estaciópn 
de Atocha, con una selección 
de veinte bodegas, figuran dos 
caldos conquenses comercia
lizados bajo las marcas Zaga-
rrón yVerdinal . 

¡p. GASTRONOMíA 

Belmonte celebra 
supnmer 
concurso de 
tapas 

LT. /CUENCA 
Con el objeto de promocio
nar la cultura gastronómica y 
la industria hostelera en Bel
monte, se ha puesto en mar
cha, este fin de semana, el 
Primer Concurso de Tapas. 
Esta actividad, que se llevará 
a cabo en dos sábados del 
mes de diciembre (1 y 15), 
permitirá degustar las mejo
res tapas de los bares y res
taurantes del municipio. 

Para ello, se llevará a cabo 
un recorrido por todos los ba
res y restaurantes amenizado 
por la Charanga de la Banda 
Municipal de Música, en el 
que los participantes, además 
de ir de cañas y saborear las 

. tapas de cada bar, podrá vo
tar los que más le gusten. 
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